Cette Chambre doit à la nature, à la liberté et à la réalité multiculturelle du Canada de faire tout ce qui est en son pouvoir pour que les Canadiens puissent poursuivre leurs objectifs et vivre en paix et en liberté.

Comme je l'ai dit à la Chambre lors de la mort de Valinda Leonard et de son bébé, dans l'incident d'Air Egypte, aucune nation n'est à l'abri du terrorisme. C'est pour cela qu'il importe que nous poursuivions avec nos alliés le développement de mesures concrète pour combattre le terrorisme. Mais nous devons aussi mettre en place des mesures de protection chez nous et être vigilants, de façon à ne pas laisser au terrorisme l'occasion et la possibilité de s'implanter et de frapper.

Je dirais, monsieur le Président, que c'est particulièrement important dans un pays comme le Canada, précisément parce que nous sommes une nation multiculturelle qui encourage les gens de toutes les origines et de toutes les couleurs à venir ici poursuivre leurs entreprises, pratiquer leur religion et maintenir leur convictions, dans le respect des lois canadiennes. Il est plus facile à plus de gens de venir vivre ici une vie conforme à leurs traditions que ce ne l'est dans de nombreux autres pays. La latitude que nous offrons nous crée un devoir plus grand de prudence et oblige nos fonctionnaires à un sens plus grand des responsabilités.

C'est plus exigeant pour nous parce que nous sommes un pays libre et que nous tenons à notre liberté. Elle est protégée par les tribunaux, elle est inscrite dans la Charte, elle fait partie de la vie quotidienne. Monsieur le Président, nous sommes tous conscients de cette réalité première qu'il n'y a de liberté dans une société que si ses membres se plient à certaines restrictions. Certaines de ces restrictions sont définies dans la loi et dans la politique.

Il n'y a aucun doute, monsieur le Président, que nous les titulaires de charges publiques avons spécialement l'obligation de veiller à ce que les lois soient respectées au Canada, à ce que le pays et ses dirigeants ne deviennent pas par négligence les instruments d'organisations ou d'intérêts qui pourraient tramer la destruction de pays amis ou qui pourraient fomenter ou encourager la violence destructrice de la liberté et de la réalité multiculturelle que nous connaissons ici.

Le séparatisme a une signification bien particulière au Canada. Il nous rappelle une époque très difficle de notre histoire. Je crois que la plupart des Canadiens verraient d'un très mauvais oeil qu'un autre pays appuie quiconque